

Tras escuchar el texto evangélico de la misa al salir del templo podemos preguntarnos si lo hacemos “justificados” como salió el publicano. Un mínimo de inteligencia impedirá que nos reconozcamos en la actitud del fariseo, que, “erguido” de cuerpo y de espíritu, se consideraba un hombre distinto y superior a los demás, que eran “ladrones, injustos, adúlteros”. Sí podría ser que nos sintamos superiores a los que, por ejemplo, no acuden a la eucaristía. Como si venir a misa fuera más un mérito propio que una gracia de Dios. Si por participar en la misa nos creemos superiores a los demás, quedamos definidos, como el texto evangélico define a las personas a las que se dirige Jesús: *“dijo Jesús esta parábola por algunos que teniéndose por justos, se sentían seguros de sí mismos y despreciaban a los demás”*. No ha de ser así: hemos de vernos ante Dios agradecidos por ser fieles a la misa dominical y orar dándole gracias, como el fariseo; pero no por ser superiores a los demás. También hemos de orar pidiendo perdón, como el publicano, al reconocer nuestra condición de pecadores. Nuestra oración, como dice bellamente la primera lectura es oída sobre todo cuando es la oración del pobre que “atraviesa las nubes y hasta alcanzar a Dios nos descansa”. Pablo en la segunda lectura, manifiesta que cuando fue llevado a los tribunales se vio solo, desamparado, pobre, oró y Dios se le hizo presente con su fuerza.

En una relectura imaginaria de la parábola, se añadía lo siguiente: “alguien ante la postura humilde del publicano le pregunta *“oiga, perdone, usted está haciendo oración ¿no?”*. El publicano eleva levemente la cabeza, *“¿cómo dice?”*. Le preguntaba si usted estaba haciendo oración, insiste el curioso. El publicano sorprendido responde: *“¿oración?, mire yo de eso no sé mucho. Quien sabe es el fariseo que está allí adelante de pie, pregúntele si usted quiere saber algo sobre la oración.”* Hasta ahí llegaría la humildad del publicano, “que se fue a casa justificado”.

**Ecles. 35,12-14.16-18; 2ªTimoteo 4,6-8.16-18; Lucas 18,9-14**

Las condiciones de vida de los más de cuatro millones de personas que atendió Cáritas (dos millones en España) “siguen siendo de extrema vulnerabilidad, aunque se está constatando una estabilización del proceso iniciado entre 2013 y 2014”, según refleja la Memoria de CARITAS 2015, presentada el pasado 27 de septiembre en Madrid. “Hay algún síntoma de mejoría en el entorno social, pero es una mejoría frágil y superficial que no permite lanzar las campanas al vuelo. Quien sufre la exclusión, lo hace de forma más intensa”, afirmó el secretario general de Cáritas Española, Sebastián Mora.

Esa mejoría, se traduce por ejemplo en que Cáritas ha atendido a 200.000 personas menos que el año pasado, la evidencia que el número de hogares sin ingresos se ha situado por primera vez desde 2013 por debajo de los 700.000 (693.000). Igual tendencia hay en los hogares con todos sus miembros en paro, que se ha reducido del 10% al 8%, así como la bajada de los índices de paro, salvo los de larga duración, que apuntan a su cronificación.

Pero a pesar de estos síntomas, “Cáritas no constata una mejoría de la situación de estas personas a las que atiende, sino más bien todo lo contrario. De hecho, durante el último año se ha seguido intensificando la gravedad de las situaciones de las familias y personas acompañadas”. Así según Cáritas, se registra un “incremento constante” de las familias especialmente vulnerables, destacando el aumento de las personas solas (un 50% desde 2011, un 6% solo en el último año), familias monoparentales que han aumentado. Asimismo, las familias con hijos a cargo acompañadas por Cáritas han vuelto a subir en el último año.

La gravedad de las familias y personas acompañadas ha obligado a Cáritas a incrementar su ayuda para tratar de compensar la precariedad de las condiciones de vida, lo que le ha llevado a invertir “la cifra record” de 328,6 millones. “Las personas a las que no les llega esa mejoría empeoran su situación lo que nos está llevando a una dualización y fractura de la sociedad”. Fenómeno al que se añade el de la invisibilización de grandes colectivos, temporeros, inmigrantes, víctimas de la trata...

La incertidumbre derivada de la situación política afecta a la estabilidad económica y tiene sus efectos en las personas más vulnerables. “La falta de gobierno que legisle es clave para los más frágiles” afirmó Sebastián Mora. “En Cáritas añadió estamos viviendo con mucho dolor el que en casi todos los pactos y negociaciones que han mantenido los partidos, las personas empobrecidas hayan estado al margen de sus discursos. Por eso, apostamos por el diálogo y el bien común, y este comienza por el bien de los más pobres.

## SAL DE TU TIERRA

Qué acertado es el lema del DOMUND de este año. Tiene mucho que ver con la Misión. Todo. El misionero abandona sus raíces para ir lejos. Una salida geográfica, para empezar. Pero más importante es el viaje interior, salir de uno mismo para conocer al otro. El Papa Francisco nos invita a todos a salir como discípulos misioneros, y que cada uno ofrezca su talento, su experiencia. No hace falta esperar a que nos llamen.

Tuve la oportunidad de volver a la selva de Perú este verano, de volver a Puerto Maldonado. Y estar cerca del obispo, de Monseñor David Martínez de Aguirre. Un dominico español, con mucha fuerza y muy cercano. Me decía que hay que salir de la tierra para meterse en el mundo del otro y bucear en él. "Te identifica con lo que tú eres, te ves reflejado. Descubres en el otro la presencia de Dios, que la ve de manera diferente". Salir de tu tierra es descalzarse porque uno pisa terreno sagrado, dice Monseñor David.

Mi misión estaba en Radio Madre de Dios. Conocí muchas realidades. Y muy duras. Es zona fronteriza entre Brasil y Bolivia. Y es selva amazónica: trata de personas es uno de los principales problemas. Desaparecen mujeres, que terminan en la prostitución. Muchas son adolescentes. También niños, que acaban en la minería, en la minería ilegal del oro, que está destrozando la selva. Y muchos callan porque es de lo que viven. Pero ahí están los misioneros dominicos. Hay que salir de la propia tierra para conocer tierra nueva. Al final, nuestros caminos van al mismo sitio. Y la Misión te hace estar más cerca de Dios.

Patricia Rosety. Periodista. Miembro de nuestra comunidad parroquial

COMUNIDAD EN CAMINO

30º T. ORDINARIO - Ciclo "C"  
23 de Octubre de 2016  
FRAILES DOMINICOS  
MADRID

 JUBILEO 800 1216 - 2016  
ORDEN DE PREDICADORES

**"Os digo que éste bajó a su casa justificado y aquel no. Porque todo el que se enaltece será humillado y el que se humilla, será enaltecido"**



**NTRA. SRA. DE ATOCHA**

Avda. Ciudad de Barcelona, 1 [www.parroquiadeatocha.es](http://www.parroquiadeatocha.es)

